



FOTO: GUILLERMO O'GAM

• **ACTIVIDADES.** El Instituto Nacional Electoral fue sede del conversatorio "Diálogos por una democracia plural".

#INE

EXTIENDE A 154 MDP EL PRESUPUESTO

Lanza salvavidas a OPLES que no pudieron cumplir con recursos para instalación de casillas

POR MISAEL ZAVALA
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La Junta General Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la ampliación presupuestal de poco más de 154 millones de pesos para la instalación de casillas, pagos a supervisores y capacitadores electorales y otros rubros que no pudieron cubrir los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES).

En sesión de la Junta, se detalló que la aprobación de la ampliación por aportación de 148 millones 638 mil 15 pesos es para actividades de organización electoral como el equipamiento e instalación de casillas, apoyo a propietarios de inmuebles, apoyos a capacitadores y supervisores electorales, entre otros. En tanto, también se aprobó la

148
MDP PARA EQUIPAMIENTO E INSTALACIÓN.

84
MIL, CASILLAS PARA LA ELECCIÓN JUDICIAL.

ampliación por aportación por 5 millones 958 mil 261 pesos para la producción, almacenamiento y distribución de documentos y materiales para el Proceso Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Y es que hace unos días, se informó que al menos 10 OPLES adeudan al INE 93.8 millones de pesos, por lo que se pone en riesgo la instalación de casillas y contratación de personal en 10 entidades para la elección judicial del primero de junio.

El Consejo General del INE informó de los adeudos de 10 OPLES por convenios de contratación para la instalación de casillas, pago de sueldos para capacitadores y supervisores electorales y apoyo para inmuebles donde se van a instalar las casillas.

Ante esto, se hizo una petición para que el INE amplíe ese presupuesto para que no se ponga

- 1 Logran capacitar a 99% del personal.
- 2 Desde febrero inició recorrido.

en riesgo la elección judicial del primer domingo de junio.

En ese sentido, los OPLES de Nayarit y Zacatecas estaban en riesgo alto, ya que no habían aportado sus recursos del mes de abril. El OPLE de Zacatecas debe un total de 18.3 millones de pesos y Nayarit 11.2 millones de pesos.

Otros OPLES también cuentan con adeudos parciales, como Veracruz (25 mdp), Ciudad de México (15 mdp), San Luis Potosí (20.1 mdp), Yucatán (8.6 mdp), Baja California (6.6 mdp), y Tamaulipas (349 mil 250 pesos), entre otros.

CUBREN CAPACITACIÓN

Por otra parte, el Instituto Nacional Electoral informó que ha capacitado a 99.7 por ciento del personal que integrará las casillas en la Jornada Electoral del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.

El órgano electoral detalló que las y los 21 mil 350 Capacitadores Asistentes Electorales (CAE) han entregado 774 mil 111 nombramientos; asimismo han capacitado a 773 mil 217 personas y 697 mil 419 ciudadanas y ciudadanos han participado en los simulacros de los comicios que se llevará a cabo el primero de junio.

Cabe recordar que desde el pasado 9 de febrero y hasta el 31 de mayo, 24 mil 912 personas Supervisoras Electorales y CAE recorrerán el país para entregar los nombramientos, así como capacitar y desarrollar simulacros con la ciudadanía. ●